

AL EXCMO. SR. ALCALDE

Borja Corominas Fisas, Portavoz del Grupo Popular, al amparo del artículo 98 del Reglamento Orgánico del Pleno, presenta la siguiente MOCIÓN ORDINARIA para su debate en el Pleno, sobre el estado de la obra del canal bajo de Añarbe.

JUSTIFICACIÓN

El abastecimiento del agua de Donostialdea desde la presa del Añarbe está pendiente de la construcción de la alternativa al canal bajo del Añarbe y la rehabilitación de este maltrecho conducto.

El canal bajo del Añarbe, construido en 1960, está sembrado de fugas y filtraciones, y su reparación ha de hacerse en seco. Para ello, es necesaria la construcción de una alternativa, que utilizaría la cuenca del río Urumea como canal y cuyo proyecto fue redactado hace más de 20 años y sigue a la espera de financiación.

La ejecución de dicha obra correrá a cargo de la Administración del Estado, después de que fuera declarada de interés general, como quedó recogido en la Ley de Presupuestos de 2010, lo que significa que será la Confederación Hidrográfica del Cantábrico quien sufrague los trabajos al 100%.

En la primavera del 2018 el Ministerio de Agricultura y Pesca, Alimentación y Medio Ambiente anunció que emprendía los trámites para licitar la conducción alternativa al canal bajo del Añarbe por 25 millones de euros.

Hemos tenido conocimiento de que no hay previsión de que se realice a corto plazo, porque el Gobierno Central no tiene entre sus prioridades la ejecución de esta obra, por lo que nos parece fundamental insistir para que se ponga en marcha cuanto antes. Esta infraestructura suministra de agua potable a más de 300.000 habitantes de toda Gipuzkoa: San Sebastián, Rentería, Hernani, Lasarte, Pasajes, Oiartzun, Urnieta, Lezo, Usurbil y Astigarraga.

Más de 300.000 guipuzcoanos que, en caso de colapsar el canal bajo de Añarbe, no tienen alternativa para poder seguir disfrutando de ese bien primario que es el agua potable.

Por estos motivos presentamos la siguiente

MOCIÓN ORDINARIA

1. El Pleno del Ayuntamiento de San Sebastián insta al Gobierno Central a liderar e impulsar actuaciones encaminadas a priorizar la obra del canal bajo de Añarbe antes de que colapse.
2. El Pleno del Ayuntamiento de San Sebastián insta al Gobierno Central a presentar una alternativa para el abastecimiento de agua potable en San Sebastián en el caso de colapso del canal bajo de Añarbe.

En San Sebastián, a 10 de septiembre de 2021

Borja Corominas Fisas

Portavoz del Grupo Municipal Popular